



JORGE PARIS

La Fundación Secretariado Gitano inicia una campaña para erradicar los asentamientos donde viven 2.000 familias en vísperas del invierno. Para ello cuenta con la ayuda de Mercedes y David, que lograron salir de esa situación. PÁG. 7



# «MIEDO» EN LOS POBLADOS DE CHABOLAS ANTE EL FRÍO INVERNAL

Más de 2.000 familias repartidas en un total de 270 asentamientos se preparan con temor para el cambio de estación

**PEDRO BUENAVENTURA**  
pedro.albornozarias@20minutos.es / @PBAIborno

La Fundación Secretariado Gitano (FSG) se ha propuesto erradicar el chabolismo en España, una realidad que afecta a más de 11.000 personas gitanas, unas 2.000 familias que viven en 270 asentamientos. Una iniciativa presentada por esta entidad en colaboración con Feantsa culmi-

nó el pasado 5 de octubre con la aprobación en el Parlamento Europeo de un plan para la erradicación de asentamientos chabolistas de población gitana de cara a 2030. En las vísperas de un invierno que se prevé económicamente complicado, y que se afronta con «agobio, miedo, alarma e incertidumbre», la FSG considera que se trata de «un

buen momento» para defender esta lucha, y para ello han puesto en marcha la campaña *chabolistas.es* con un mensaje claro: el chabolismo «se puede» y «se debe» erradicar.

Mercedes Borja y David Gabarri son dos jóvenes que han logrado salir de sus asentamientos chabolistas con ayuda de la fundación, y asistieron el pasado jueves al acto de presentación de la campaña. El agobio sale a relucir cuando ella, que es madre de cuatro hijos y tiene 27 años, recuerda sus inviernos en el sector seis de la Cañada Real (Madrid). «Muchas veces lloraba por el frío», explica a *20minutos*. Pero este es solo uno de los obstáculos con los que se topaba a diario durante su estancia en la Cañada, donde ha sido criada y ha criado. «El día que no tienes leña para calentar agua en el caso no te puedes duchar», recuerda. La situación se complicó aún más cuando tuvo a sus tres primeros hijos. El día que derribaron su casa, Mercedes se marchó al Samur Social con sus tres niños, periodo tras el cual volvió otra temporada a la Cañada hasta que consiguió un realojo en Carabanchel.

David Gabarri ha pasado la mayor parte de sus 26 años de vida en un barrio chabolista de O Portiño (A Coruña). En este asentamiento, de unas 300 per-



Mercedes Borja y David Gabarri, en el centro de Madrid. JORGE PARIS

sonas, son habituales los cortes de luz, no hay wifi en las construcciones y hasta hace poco la única vía que lleva al lugar no estaba alumbrada. En ese entorno, acostumbrado a dormir «bajo



**20M.ES/NACIONAL**  
Consulte todas las noticias relacionadas con la actualidad nacional en [20minutos.es](https://www.20minutos.es)

## EL APUNTE

### Más problemas con la covid

Sara Giménez, presidenta de la FSG, explica que, durante la covid, en las chabolas no era posible cumplir con las medidas de prevención. Además, los niños «no pudieron seguir las clases online» porque no tenían internet. «La vulnerabilidad se triplicó», señala.

montones de mantas», el joven ha logrado salir adelante hasta independizarse. Actualmente vive con su novia en un piso, aunque parte de sus familiares siguen en O Portiño.

En la FSG tienen claro que si los gobiernos no ponen fin a esta situación es por «falta de voluntad». Eso es precisamente lo que tratan de solucionar con esta campaña, que simula un portal inmobiliario en el que se muestran chabolas de diferentes asentamientos. Su objetivo es llamar la atención de la ciudadanía para conseguir firmas suficientes y demostrar que este asunto debe ser prioritario en España, «una de las economías más ricas del mundo». ●